

Newsletter

Frühlingsausgabe 2024

Präsidiales Vorwort

Mit 1'396 Teilnehmenden und gesamthaft 314'244 gesammelten Bewegungsminuten belegte die Gemeinde Trimbach im Jahr 2023 im nationalen Gemeindeduell bei Schweiz.bewegt den tollen 15 Rang. Es freut mich aus diesem Grund sehr, dass das von der Caritas Solothurn initialisierte Projekt "Trimbach.bewegt" im aktuellen Jahr weitergeführt wird. Dieses baut auf dem vielfältigen Vereinsleben in Trimbach auf und dient nebst der Gesundheitsförderung der Vernetzung von den unterschiedlichsten Bevölkerungsgruppen in Trimbach. Aus meiner Sicht ein durchaus erfolgreiches Projekt zum Gemeindewohl.

Wenn es um das Gemeindewohl geht, sprechen wir schnell von der finanziell angeschlagenen Situation. Die vom Gemeinderat vorgeschlagenen Massnahmen, um dem strukturellen Defizit mittel- bis langfristig entgegenwirken zu können, wurden von der Versammlung nur teilweise akzeptiert. Insbesondere die Steuererhöhung für die natürlichen Personen um 3.0% wurde von der anwesenden Stimmbevölkerung deutlich abgelehnt.

Die Jahresrechnung 2023 schliesst erfreulicherweise besser ab als budgetiert. Allerdings wird das noch vorhandene Eigenkapital durch das erzielte Defizit weiter geschmälert. Weitere Details zur Jahresrechnung und den aktuellen politischen Geschäfte der Einwohnergemeinde erfahren Sie im vorliegenden Newsletter. In diesem Sinne wünsche ich Ihnen viel Vergnügen mit der Lektüre.

Präsident FDP.Die Liberalen Trimbach
Hans Marti

Jahresrechnung 2023

Geringeres Defizit als budgetiert

Im Budget 2023 war ein Defizit von CHF 1.7 Mio. veranschlagt worden. Erfreulicherweise schliesst die Jahresrechnung 2023 mit einem Minus von 0.95 Mio. rund CHF 800'000 tiefer ab.

Das tiefere Defizit ist einerseits auf Mehreinnahmen von CHF 1.2 Mio. bei den Steuern zurückzuführen. Andererseits sind die Auslagen im Schulwesen und dem Bereich "Soziales, Gesundheit" um CHF 400'000 höher ausgefallen als budgetiert.

aktuelle Anlässe

Gemeindeversammlung 2024

Datum: Montag, 10. Juni 2024
Ort: Mühlemattsaal, Trimbach
Zeit: 20.00 Uhr
Thema: Jahresrechnung 2023

Weitere Informationen folgen unter www.trimbach.ch

Aktuelle Themen

Mandatsvertrag Baugesuchprüfung Winznau

Seit dem Jahr 2019 prüft die Bauverwaltung der Einwohnergemeinde Trimbach die Baugesuche der Gemeinde Winznau. Aufgrund von personellen Schwierigkeiten hat sich der Gemeinderat von Trimbach dazu entschieden, den entsprechenden Mandatsvertrag aufzulösen. Auf Wunsch der Einwohnergemeinde Winznau wurde der Vertrag nun vorzeitig auf den 31. Mai 2024 aufgelöst.

Verkauf Holdermatten

An der Gemeindeversammlung vom Dezember 2023 wurde der Antrag des Gemeinderates zum Verkauf des Mehrfamilienhauses "Holdermatten" genehmigt. Der Auftrag zur Vermarktung wurde nach einer Evaluation dem regionalen Immobilienbüro Belart Immobilien AG erteilt. Ein Anforderungsprofil und ein Kriterienkatalog für potenzielle Kaufinteressenten wurde zusammengestellt.

Vermarktung Mühlemattsaal

Der Mühlemattsaal ist seit vielen Jahren defizitär und wurde in der jüngsten Vergangenheit kaum bis gar nicht vermarktet. Im Oktober 2023 hat der Gemeinderat einem Antrag für die Ausarbeitung einer Studie zur Rentabilisierung des Mühlemattsaaes im Grundsatz zugestimmt. Die Arbeitsgruppe wurde beauftragt, ein detailliertes Konzept zu erarbeiten. Vorab wurden die Lernenden der Gemeindeverwaltung mit einem Projekt beauftragt, die Zahlen zum Mühlemattsaal und die Preisstruktur aufzuarbeiten und zu analysieren. Im Anschluss wird durch den Gemeinderat das weitere Vorgehen beschlossen.

gemeinsam bewegen!

Wie viele andere Gemeinden steht auch Trimbach in den nächsten Jahren vor grossen Herausforderungen:

- Wie bringen wir das jährliche Haushaltsdefizit wieder ins Lot?
- Wie kann die Bevölkerungsstruktur positiv verändert werden?
- Wie können wir die notwendigen Investitionen in die Infrastruktur finanzieren?
- Wie kann der Zusammenhalt und das Gemeindewohl gestärkt werden?

Mit diesen und vielen weiteren Fragen beschäftigen wir uns in der Trimbacher Gemeindepolitik.

Bist auch du an solchen Fragen und dem Gemeindewohl in Trimbach interessiert? Hilf mit, gemeinsam können wir viel bewegen!

Auf kommunaler Ebene hast du die Möglichkeit, dich direkt einzubringen und kannst somit viel bewegen. Wir sind immer auf der Suche nach interessierten Einwohner: innen, die sich aktiv an der Gemeindepolitik und dem Gemeindewohl einbringen wollen.

Bist du an der Sache interessiert und hast eigene Ideen? Dann bist du bei uns genau richtig!

Wir setzen uns insbesondere für die kommunale Sachpolitik fernab vom Parteibüchlein ein. Für uns steht die Sache und das Wohl der Gemeinde im Vordergrund.

Möchtest du mehr erfahren? Melde dich!

Kontaktpersonen:

- Hans Marti, Präsident, Tel. 062 293 20 12
- Andrea Wiesner-Friker, Gemeinderat, Tel. 079 620 83 16
- Max Berger, Gemeinderat, Tel. 079 744 91 60
- Benjamin Tschumi, Vorstand, Tel. 079 227 31 21

Wir freuen uns auf den Austausch mit dir!

Bleiben Sie informiert



Anmeldung Newsletter unter: btschumi@bluewin.ch

Besuchen Sie uns auf unsere Homepage:



www.fdp-trimbach.ch

Ihre Spende zählt



IBAN-Nr. CH67 0878 5047 6871 4115 4

QR-Code für Einzahlung:

